

Transcription
Centre de vaccination de Lyon.
Unité h3

- **Narrateur** : En Afghanistan, dans des caisses bien à l'abri du froid, des vaccins : transportés par des médecins, des infirmiers vers des villages du bout du monde, des enfants démunis de tout. Autres lieux, autres boîtes, à l'intérieur toujours des vaccins, à l'abri de la chaleur cette fois. Trois millions d'enfants meurent encore chaque année de n'être pas vaccinés. Les enfants dans la misère ont parfois accès aux vaccinations bon marché comme le tétanos ou la polio, aux vaccins chers, comme la fièvre jaune, jamais. Une injustice que le fond mondial pour les vaccinations veut réparer. Il a été créé il y a trois ans pour aider les pays pauvres à vacciner leurs enfants. Ses bureaux sont à Lyon, mais c'est à la générosité des gouvernements et des fondations privés du monde entier que fait appel son président Jacques-François Martin. Ces fonds sont ensuite redistribués, mais pas n'importe comment, un état qui sollicite une aide doit remplir un contrat.
- **Jacques-François Martin** (*président du Fonds Mondial pour les Vaccins*): Alors on lui demande de réunir dans son propre pays l'ensemble des agents, des institutions qui sont engagées dans la vaccination des enfants de son pays, que ce soit des ONG, que ce soit des agences des nations unies l'OMS, l'UNICEF, la Banque Mondiale, des bilatéraux, tout le monde se met autour de la table et ils sont priés de développer un plan commun à cinq ans, qu'ils vont nous soumettre. Et nous allons prendre à notre tour des engagements de cinq ans, permettant d'accompagner les objectifs qu'ils se sont fixés.
- **Narrateur** : Parmi ces objectifs, l'achat des vaccins bien sûr, mais aussi la mise en place d'infrastructures, dispensaires et réfrigérateurs. Des investissements à long terme qu'il faut justifier pour continuer à percevoir l'argent.
- **Loumamy Shodu** (*vice-président du Fonds Mondial pour les Vaccins*): La continuité de ce soutien dépend des résultats approuvés. Donc évidemment ils ont peut-être intérêt à truquer un peu les résultats pour pouvoir continuer à recevoir les fonds. Mais nous avons un système de vérification parce qu'on a vu des pays qui ont amassé des chiffres et qui n'ont pas pu le prouver par la suite, beaucoup de pays ont été pénalisés pour ça aussi.
- **Narrateur** : Le Fonds Mondial pour les vaccinations est organisé pour optimiser l'utilisations des dons et devrait permettre de vacciner environ 25 millions d'enfants chaque année, en espérant qu'un jour leurs pays prennent le relais.